

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales - Fundado el 15 de Marzo de 1860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA Martes 13 de Diciembre de 1932

Número 24.817

El nuevo horario de trenes

Para los Diputados a Cortes por Almería y muy particularmente para el señor Tuñón de Lara

Nuevamente, y en plazo muy breve, van a ser modificados los horarios de trenes de toda España; en general, la reforma va a consistir en aumentar la velocidad y disminuir la duración de las paradas, para que el recorrido se haga en menos tiempo.

En lo que afecta a las líneas de Andaluces—incluidas las antiguas del Sur de España—al cuadro de marcha de los trenes rápidos, correos y mixtos, sufre alguna modificación.

Para lo que a Almería interesa es que se tenga en cuenta la buena disposición de la Compañía y sus proyectos de implantar el antiguo rápido diurno convertido en correo y con parada en todas las estaciones—para que no ocurra lo que la vez anterior, que «Correos» se opongiera, apoyado en razones de poca monta—hora del reparto de la correspondencia, no parar en todas las estaciones y alguna otra que descenczo, pero que no compensaba las ventajas.

Con arreglo al nuevo horario proyectado e informado, el tren correo saldrá de aquí a las 6.30 de la mañana, enlazará en Baeza a las 3 de la tarde y llegará a Madrid a las 8.25 de la noche; el regreso se hará saliendo de Madrid a las 10 de la mañana y llegando a Almería a las 12 y minutos de la noche.

El tren mixto que tiene su llegada a las 11.55 de la mañana, llegará a las 10.20, o sea una hora 35 minutos antes. En cuanto a la salida que ahora tiene lugar a las 5.20 de la tarde, será después de las 6. Como se ve, el tiempo que gana es de alguna importancia, pues llegan a Madrid como hoy.

Creemos que no sólo para Almería es altamente beneficioso este nuevo horario, sino que igualmente lo es para el mejor servicio de las oficinas postales, porque en lugar de los tres repartos de correspondencia que ahora se hacen, sólo se harían dos y la dificultad que ahora hay para certificar por la mañana—sólo se puede hacer hasta las 9 y cuarto, y a esta hora ningún comercio tiene tiempo de despachar la correspon-

dencia—desaparecerían al variar las horas de despacho.

De otra parte, los periódicos y las cartas de Madrid vienen en el tren mixto, cuya llegada, como decimos, se adelanta una hora 35 minutos, pues en el llamado correo, que tiene ahora su llegada a las 6.5 de la tarde, es escasa la correspondencia que trae, y en cuanto a valores y certificados, no los reparten por la noche, lo hacen al día siguiente.

Así, pues, esperamos que en esta ocasión no haya entorpecimiento alguno por parte del célebre Administrador de Correos por haber variado el caso, puesto que el correo parará en todas las estaciones y la práctica ha demostrado la poca correspondencia que actualmente trae y lleva este tren. Esto, en cuanto a los servicios postales, porque en cuanto a los viajeros, todo el mundo está de acuerdo de lo incómodo y molesto que resulta el viaje con los dos cambios de tren a las 11 de la noche y a las tres de la madrugada; con el rápido no hay trasbordo en Moreda; el de Baeza se efectúa en las horas centrales de la tarde y así será fácil que, como antes, vaya coche directo a Madrid, que hoy no se logra porque la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante no lo admite en sus trenes expresos.

Pero los itinerarios están ya en la Dirección de Ferrocarriles y en la Dirección de Correos, y si en aquella no ha de haber dificultad en su aprobación, como no la hubo antes, precisa con la urgencia que el caso requiere gestionar que ocurra lo mismo con esta y coadyuve a la implantación de una mejora que tanto desea y agradecerá Almería.

Esperamos que nuestros representantes en Cortes y muy particularmente el señor Tuñón de Lara, cuya vez se ha sido ya en el Congreso abogando por esta mejora, no permitirán que esta vez se malogre.

JUAN DE ALMERIA

Con mucho gusto damos inserción a la carta que precede y que nos ha sido enviada por persona

que se conoce está muy bien enterada de los nuevos horarios de los trenes por lo que respecta a Almería, y que de aprobarse colmaría los ideales de cuantos venimos luchando por esas mejoras de servicios.

Nosotros, que hace poco publicamos una carta y después la comentamos en este sentido, de que ya era hora de esas modificaciones, no podemos por menos de recibir estas nuevas con gran júbilo, júbilo que nos alienta y hace renacer las esperanzas de que es

ta vez no quedarán defraudados los deseos y la labor que venimos poniendo para el conseguimiento de dicha mejora.

Por ello esperamos que la súplica que hace Juan de Almería a nuestros diputados, sirva para que tomen de ella buena nota, y al mismo tiempo que el alcalde, presidente de la Cámara de Comercio y demás entidades que vienen interesándose por esta modificación, no dejen de volver a reiterar tan justas peticiones, para ver si conseguimos lograr el éxito apetecido.

De la depresión económica mundial

DISMINUYE LA RECAUDACION EN FRANCIA

Según cifras publicadas por la prensa inglesa, y que pueden considerarse como oficiales, durante el pasado mes de octubre la recaudación de impuestos en Francia ha alcanzado la cifra de francos, 4.016.000.000 con una disminución de 1.107 millones, en comparación a igual mes del año anterior.

La recaudación en los siete primeros meses de 1932 alcanzó la suma de 21.894.000.000 de francos, o sea que arroja una disminución de 4.425.000.000 de francos respecto al mismo período del año anterior.

Moratoria bancaria en Finlandia

El Gobierno finlandés prepara un proyecto de moratoria de doce meses, para el Municipal Bank Mortgage de Finlandia, por causa de las pérdidas sufridas por la oscilación en los cambios, dicho Banco se encuentra en la imposibilidad de pagar a los tenedores de su deuda extranjera.

De esta medida parece que se salva la emisión realizada en 1927 al 6 y 1/2 por 100 en bonos amortizables, y colocada en Londres, Suecia y Holanda.

Precaria situación del Congo Belga

La Colonia belga del Congo tiene actualmente una deuda flotante a largo plazo de 2.390 millones de francos, cuyo servicio de intereses y amortización impone un gasto anual de 171 millones.

Además tiene una deuda a corto plazo que suma en total 1.170 millones de francos, de la cual 614 millones son en Bonos del Tesoro con plazo menor de seis meses.

Para esta deuda es preciso invertir 67 millones al año en el servicio de intereses.

Hay que añadir que la Colonia del Congo Belga ha tenido que ga-

rantizar empréstitos de empresas privadas y que por ello actualmente paga al año 333 millones de francos.

La enorme pesadumbre de estas deudas que imponen un sacrificio anual de 571 millones sólo para el pago de intereses, determina una difícil situación financiera de la colonia y como la intervención de la metrópoli es imposible porque Bélgica atraviesa también una crisis semejante, se cree que se recurrirá a la emisión de un gran empréstito colonial para consolidar parte de la costosa deuda a corto plazo.

Empréstitos nacionales holandeses

El Gobierno holandés ha sometido a la Cámara un proyecto acerca de la emisión de uno o varios empréstitos para la consolidación de deuda flotante, y al mismo tiempo para poder ir a la conversión de una suma importante de la deuda del Estado en circulación. Los detalles no se conocen todavía.

Pérdidas de empresas norteamericanas.

De 17 empresas norteamericanas de acero, sólo dos registran una leve ganancia, mientras las quince restantes cierran sus balances de los primeros nueve meses del año en curso con una pérdida total de 96.770.000 dólares contra una ganancia neta de dólares 10.440.000, en los mismos nueve meses del año pasado.

La fábrica de automóviles Chrysler cierra su balance del tercer trimestre con un déficit de dólares de 5.350.000 dólares.

Lea usted
'La Crónica Meridional'

Futbol local

El Athletic F. C. bate ampliamente al Alicante F. C.

Siete a dos fué el tanteo que marcó rotundamente una de las victorias más emocionantes del equipo local. Los marcaron Ortega Castro y Rafa.

A las tres de la tarde se alinearon los equipos bajo el arbitraje de Angel Muñoz. La composición de nuestro equipo fué la siguiente: Calderón, Jover, Ripoll, Giménez, Pelaez, Amezcua, Bacerra, Doucet, Castro, Rafa y Ortega.

Con un tiempo espléndido dió comienzo el partido, jugando los del Alicante F. C. mucho y bien. Son jugadores de clase que empujan y pasan lo suyo, pero a poco de iniciado el juego los nuestros cueban el primer «gol» en una arrancada de la delantera que remata Castro con un balón sesgado.

El juego entra en una fase interesante, en la que dominan los allicantinos que consiguen a poco el empate a un tanto.

Sigue haciendo presión la delantera enemiga y el trío defensivo de nuestro equipo salva los acosos, especialmente Calderón que está empleándose a fondo y que luce sus dotes de gran meta. A poco, en una escapada que dirigen Rafay Ortega, salta el balón de las manos del portero alicantino y Ortega acaba por introducirle dentro de la portería.

La línea delantera del Athletic juega cada vez más y se desenvuelve mejor, ocasionando avances peligrosos que lleva bien el ala derecha. En uno de ellos, Castro dribla a dos contrarios y rápidamente tira un chut fuerte, con ligero efecto que pasa de las manos del portero alicantino a las mallas. El «niño» es ovacionado y aplaudido con gran entusiasmo, por la bonita faena que hizo.

Empezaba a llevar ligeramente y a poco el árbitro pita el descanso, con 3 a 1 a nuestro favor.

Los aficionados que han acudido al campo en gran número, comentan las incidencias del juego parapetados con las sillitas de las tribunas, para protegerse de la lluvia que en algunos momentos parece malograr tan buena tarde de futbol.

Reanudado el juego, vemos a los locales más seguros y dominadores que durante el primer tiempo, y aún cuando tienen enfrente un equipo fuerte y compenetrado, el ánimo y el arrojo unidos a la serenidad, les hacen sacar gran partido a las jugadas.

La defensa está bien y los medios riaden juego especialmente Peláez el que recibe balones que lanza oportuno a las alas y al centro, que se entienden bien, comprometiendo a la línea defensiva del Alicante.

El Alicante, en una escapada, consigue el segundo tanto para su equipo, que Calderón no puede evitar por llegar el balón colocado.

Se inicia una táctica de avances en la delantera banquilloja, que llevan muy bien. Ortega, que está muy rápido y oportuno sirve al centro unas buenas estupendas. Bacerra en el ala izquierda juega y se desenvuelve a medias, pero tiene también buenas ocasiones de centrar de manera fácil.

La lluvia de «goles», empieza. Ortega avanza y descaloca a la defensa. Marca dos tantos seguidos. Rafa le auxilia estupendamente centando con la hábil y magífica actuación de Castro. Se suceden despues los avances alternativos de las líneas delanteras, pero la defensa nuestra está en su papel, y no logran llegar a aumentar el tanteo a su favor los del Alicante. En cambio, la delantera nuestra se «cueba» rápida y con pases oportunos, bien dirigidos y pone en peligro serio la meta alicantina gran número de veces. Bacerra y Doucet están a punto de marcar. Castro recoge de cabeza un pase de Ortega y sale por un ángulo por exceso de colocación. ¡Lastima!

Los alicantinos juegan a gran tren, pero tropiezan con nuestra defensa y con Calderón, que para lo suyo.

Aún por si era poca la derrota del equipo forastero entran otros dos balones a su malla, uno de ellos por Castro en un avance sembrado y peculiar suyo y otro que entra Rafa, ante la estupefacción de los jugadores azul y blanco.

En resumen. Un partido muy interesante que ha dado una gran sorpresa. Y digo sorpresa, porque sin actuar Curado, Moreno y Alonso el resultado tan aplastante no se podía esperar, quizás todo lo contrario.

Hay que hacer especial mención de Rafa, Castro y Ortega.

Este último está adquiriendo una forma, cada día más excelente. Peláez muy bien en su puesto, corrió mucho juego y sirvió balones en buenas condiciones. Ripoll y Jover tuvieron una gran tarde así como Calderón. Doucet estuvo bien y trabajó bastante, y Bacerra poco hecha aún, demostró una vez más que puede llegar a cubrir bien el ala si se le impene de la técnica precisa para no malograrse los avances.

Del equipo forastero lo mejor es la línea de ataque, y lo peor la defensa. El portero estuvo desafortunado.

El arbitraje, sencillo e imparcial.

El numeroso público que asistió salió muy satisfecho del encuentro que dió tan rotunda victoria a los athléticos, enfrente de un equipo de buena clase futbolística.

Esperamos que la pericia y el juego que desarrollaron los nuestros, sean puestos en práctica en los restantes partidos de campeonato, deseándoles las mejores victorias.

Espectáculos

Teatro Cervantes

Alabamos ante todo la plausible idea de Antonio Paso y Valentin de Pedro, de presentar un caso de fidelidad conyugal—la de un marido hecho (o desecho, como ustedes quieran) a prueba de tentaciones, en plan francamente cómico, pero sin incurrir en lo grotesco. Se refiere esta observación a «Engañala, Constante (ya no es delito)», la comedia que anoche correspondió al turno de los estrenos en Cervantes.

Y, puestas a aplaudir, dediquemos también un elogio a la iniciación de la obra, más concretamente, al primer acto, que es el mejor logrado; pues, para hacer referencia después a todo género de situaciones y a chistes de todos los colores.

En conjunto, la comedia es

agradable, divertida, que es lo que los señores Paso y de Pedro se propusieron sin duda, y el éxito corresponde a la intención de los autores.

Mucho mayor—ahora nos referimos al éxito—cuando como anoche, la interpretación corre a cargo de artistas tan enterados como Mercedes Prendes, Juanita Ferrer, la señora Pastor, señorita Pojó, de arrogante figura, y Fernando de la Riva, cuya vis cómica ya hemos celebrado en ocasión anterior.

Con ellas y él compartieron los aplausos de la jornada las señoras Gil, Martín, Medina e Ibarreguirre y los señores Muñoz, Tejada, Moreno, Valero y Béjar.

Para esta noche a las 9 45 se anuncia el estreno de la comedia en tres actos, de don Andrés de Prada, titulada «Más allá del amor».

ATROPELLO

Un herido grave

En el kilómetro 129 de la carretera de Múrcia a Murcia, término de Rioja, fué atropellado por la camioneta 1 644, de esta matrícula, propiedad del vecino de Gádor Juan García, el joven José Aguilár Cazorla, de 18 años, causando le tres heridas: Una de diez centímetros con denudación de huesos; otra de cuatro centímetros en la región temporal izquierda, y otra en la región maxilar del mismo lado, y conmoción cerebral.

Después de practicarse la cura de urgencia por el médico de Rioja, fué conducido a este hospital, calificándose su estado grave.

El padre del herido manifestó que fué atropellado cuando cargaba una caballería a la puerta de su casa.

De sociedad

— 0 —

Un enlace

El sábado, a las siete de la tarde, en la Iglesia de San Pedro, ante numerosísima concurrencia, se celebró el enlace de la bella y simpática señorita Carmen Fernández González con el industrial don Manuel Vergel González.

Fueron padrinos los hermanos de la novia, don Francisco Fernández González y doña Francisca Martínez.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en casa del nuevo matrimonio.

Tanto a éste como a las demás familias enviamos nuestra más cordial felicitación.

Asistencia Social

— 0 —

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 146.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 318 niños, 392 adultos y 8 transentes.

Raciones de leche, 109.

Enfermos operados en el Dispensario antitracomatoso, 84.

Número de ocho páginas



DETENER LA
T O S
NO ES SUFICIENTE...
¡¡HAY QUE CURAR
LA CAUSA!!

SOLO EL

JARABE FAMEL

MEDICACION COMPLETA AL LACTO-CREOSOTA SOLUBLE

CALMA LA TOS
DESINFECTA · CICATRIZA · VITALIZA Y RECONSTITUYE
LAS MUCOSAS Y LOS BRONQUIOS

ADOPTADO POR LOS MEDICOS Y HOSPITALES DEL MUNDO ENTERO
FRASCO: PTAS. 6'30 EN FARMACIAS

LLEGARON A UN ACUERDO

Las asambleas del domingo

Como anticipamos, el domingo último se celebraron en Aihama de Saimerón y Canjáyar las Asambleas que habían sido acordadas por la mancomunidad de los pueblos del río Andarax.

En dichas reuniones los representantes de dichos pueblos dieron su actitud y accedieron a los deseos expuestos por la mancomunidad de que las gestiones que se hagan a los poderes públicos se sean dictadas sino por la mancomunidad.

Hoy se reunirán en el Ayuntamiento para designar la comisión que ha de marchar a Madrid.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	759.1
Temperatura máxima...	17.8
Idem mínima...	11.8
Idem media...	14.9
Idem máxima al sol...	24.5
Humedad relativa media	83
Evaporación en 24 h.	1.0
Lluvia en 24 horas,	6.7
litros por metro cuadrado.	
Viento dominante	S. W
Fuerza en metros por segundo...	4
Nubosidad	cuabierto

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico

RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 15).

ALMERIA.

GACETILLAS

Casa cortijo

Se desea alquilar una casa cortijo, con algo de jardín, horizontes despejados, próximo a la ciudad, para instalar el Observatorio meteorológico.

Dirigirse a: Sagasta, 3.

Se alquilan

Dos locales para oficinas o establecimientos con seis puertas metálicas, calles Méndez Núñez y Reyes Católicos. Razón, calle de Gazmán, número, 5

Canarios

Se venden machos de este año, cantando bien, a 15 pesetas.

Del año anterior a 20 pesetas. Mariana Pineda, 29 (antes Real).

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 12

Aniversario

Se ha celebrado el aniversario de la elevación del señor Alcalá Zamora a la Presidencia de la República.

El señor Alcalá Zamora ha sido muy felicitado,

El señor Maura conferenció con el Presidente más de una hora.

El señor Maciá le envió un telegrama ofreciendo el homenaje de Cataluña para corresponder al cariño que le tiene demostrado,

El Ayuntamiento y la Diputación en corporación le visitaron.

El señor Alcalá Zamora les agradeció sus felicitaciones, invitándoles al banquete que se celebrará en breve.

Lo que dice Calviño

El señor Calviño ha hecho declaraciones, diciendo que se pidieron datos a los municipios para basar en ellos la futura ley de administración local.

Los postulados estarán basados en democracia y autonomía.

Suicidio

Desde una de las ventanas del ministerio de Obras públicas, se arrojó a la calle el hijo de uno de los porteros, quedando muerto en el acto.

Era un joven de 25 a 26 años; y se cree que los móviles que le impulsaron a suicidarse fuera el hallarse cesante.

Matrimonio original

A bordo de un avión trimotor se ha celebrado el matrimonio anunciado entre M's Aero Popular y Emilio Cepomo.

Le escoltaron tres aparatos, y al pasar por la iglesia de Santa Bárbara, el capelán bendijo el avión,

El juez celebró el matrimonio a la salida del avión.

Al aterrizar, una infinidad de curiosos trataron de celebrar una fiesta de aviación en

honor de los desposados, pero hubo que suspenderse por la torrencial lluvia que caía.

El Obispo ha dicho que tal matrimonio carece en absoluto de validez canónica.

Credenciales

Hoy ha presentado sus credenciales el ministro de Suiza.

Sepelio

Ha llegado esta mañana a Madrid el tren que conducía el cadáver del Gobernador General de la Guinea, señor Sostos, que fué asesinado recientemente por un sargento de la Guardia civil.

Seguidamente se ha verificado el entierro, al cual ha asistido el personal de la Dirección de Colonias, numeroso personal del ministerio de Estado y amigos particulares.

Mitin radical socialista

En el teatro Victoria se celebró el anunciado mitin radical socialista, tomando parte en él los señores Ortega Gasset y Botella.

El tema de sus discursos fué ocupándose de la reforma agraria, el problema de los ferrocarriles, el presupuesto de Guerra, de la política del Gobierno y del orden público.

Grandes destrozos

Ocho individuos penetraron en el bar «Pidog», establecido en la Gran Vía, en el momento que una mujer se ocupaba de hacer la limpieza del local.

Los asaltantes hicieron grandes destrozos, rompiendo las lunas, la cristalería y cuantos artículos de consumo había en el citado bar.

Hechos los destrozos, los ocho individuos se dieron a la fuga, pero dos de ellos pudieron ser detenidos por la policía.

Los detenidos pertenecen a la Confederación Nacional del Trabajo, y parece que se trata de la venganza de camareros despedidos de aquel bar.

Sucesos en Oviedo

El domingo, según noticias telegráficas recibidas, se pro-

movieron sucesos en Oviedo y en algunos pueblos de aquella provincia.

Menudearon las explosiones de petardos en varios lugares de aquella capital.

Uno de los petardos estalló cerca del cuartel de la Guardia civil.

Se hicieron varias detenciones, una de ellas muy importante, pues se trata de un sujeto al cual se le cree director de las campañas de sabotaje.

En Cenades, un sujeto afiliado al partido radical socialista fué atacado por un grupo de sindicalistas, logrando estos derribarlo al suelo. Entonces, un hermano del agredido disparó una pistola contra el agresor.

Otro de los agresores fué herido de un culatazo.

Los ánimos se encuentran muy excitados, y hubo necesidad de enviar fuerzas de asalto.

Los afiliados a la U. G. T., acordaron reanudar el trabajo.

En Carbajín, varios individuos derribaron una pared del polvorín, apoderándose de setenta y cinco mil kilos de dinamita y doce mil cartuchos.

El Gobernador volvió de Gijón, asegurando los servicios de abastecimiento.

De Salamanca

Las noticias que se reciben de Salamanca acusan mayor tranquilidad.

Funcionaron los mercados, y los directivos de la U. G. T. consultaron la conveniencia de reanudar los trabajos al Comité provincial, esperando que este resuelva para dar por terminada la huelga.

Permisos de Navidad

La «Gaceta» publica una disposición autorizando a los ministros para que puedan conceder a sus funcionarios permisos para las próximas fiestas de Navidad.

PERPEN

Lea usted

«La Crónica Meridional»

De la Diputación

Comisión gestora

Ayer se reunió la Comisión gestora provincial, bajo la presidencia del señor Fernández Moratilla, asistiendo los vocales señores Ferrer y Tapia.

Aprobada el acta de la anterior se dió cuenta del escrito de varios funcionarios, que estaba sobre la mesa, solicitando la excedencia con arreglo al reglamento, concediéndose lo que solicitan quedando sobre la mesa la de don Fernando Muñoz Ocaña.

Se aprobaron varias facturas por diversos conceptos.

Pasaron a Intervención los escritos de Ana Márquez y Juana Ruiz, enfermeras del Hospital solicitando un quinquenio.

Pasó a informe del Ingeniero el oficio del señor Gobernador para que se abone al contratista señor Alemán lo que se le adeuda del camino de Senés & Tabernas.

En el escrito de don Salvador Rosell y otros, sobre reconocimiento de créditos, se acordó reconocerlos para incluirlos en el próximo presupuesto.

Aprobárense los gastos de conservación y construcción de varios caminos vecinales.

Oficio del señor Gobernador, trasladando otro del ministerio de la Gobernación sobre consulta de apertura forzosa de algunos Ayuntamientos.

Enterados y que pase a Intervención.

Otro oficio de la misma autoridad, remitiendo otro del Director General de Administración y demás documentos remitidos a las Cortes Constituyentes por don Fermín Paralta Gómez.

Pasó a informe del Secretario. Se aprobaron las certificaciones de los caminos de Huércal Overas, de Lubín a Ulella y de Chercos Lijar a Albánchez.

También se aprobaron las remuneraciones de dietas del personal de Vías y Obras.

Carta de la Unión de Municipios españoles, sobre la celebración de una asamblea.

Enterados.

Dióse cuenta de otros asuntos de trámite, quedando aprobados.

Terminado el orden del día, dióse cuenta de una moción de la presidencia, solicitando de la Comisión que constara en acta el agradecimiento al ministro de Obras Públicas, don Indalecio Prieto por sus reconocidos trabajos en favor de Almería, en lo que respecta a obras hidráulicas, como igualmente al exdiputado por Almería don Augusto Barcia, por su incansable labor para la resolución de tan importante problema.

Así se acordó, levantándose la sesión.

Motores de aceites "CROSSLEY"

Motores eléctricos

Grupos para elevar aguas

Motores y grupos a gasolina

MOTORES MARINOS

Dirigirse a Vicente Aznar

Mendez Núñez, 16.- ALMERIA

UNA ASAMBLEA

Partido republicano radical

El pasado domingo, con asistencia de gran número de representantes de la capital y de la provincia, se celebró en el Circulo del partido republicano radical, la asamblea que había sido convocada.

Para tal objeto llegó de Madrid el diputado constituyente don Antonio Tuñón de Lara.

Se debatieron con gran amplitud numerosos asuntos de interés.

Terminó la asamblea, con un discurso que pronunció el jefe del partido en Almería y la provincia nuestro estimado amigo señor Tuñón de Lara, recibiendo nutridos aplausos por su brillante disertación.

Por la tarde, en Venta Erizñaña fué obsequiado con una comida íntima.

El señor Tuñón de Lara regresó a Madrid en el tren mixto.

Juzgado Municipal

DIA 12

Distrito de la Audiencia

NACIENTOS. — Enrique Pérez Cañadas, María Ruiz Barón y José de la Cruz Medina González.

DEFUNCIONES. — María López Ruane, de 55 años de hemorragia cerebral; Dolores Vizcaino Alonso, de 46 años, de hernia estrangulada, y Francisca Carrique García, de 12 años, de peritonitis.

MATRIMONIOS. — Ricardo Miguel Pérez López con Adelaida Pérez Hita Navarro

Administración principal de Aduanas

SUBASTA

El próximo día 27, a las once horas, se verificará la venta en pública subasta de una manta de fieltro de seda, peso de dos kilos 300 gramos, tasada en 190 pesetas, y dos fajos de algodón y seda peso 800 gramos, tasados en 80 pesetas.

Almería, 10 de diciembre de 1932 — E. Administrador, V. NEVOT.

Número de ocho páginas

UNA CONCESIÓN

Para la Estación de Fitopatología

Al llegar el domingo, en el tren de la tarde, el diputado a Cortes, nuestro paisano don Miguel Granados le preguntamos si trala alguna noticia de Madrid relacionada con los intereses generales.

El señor Granados nos dijo que había conseguido del director de Agricultura la concesión de un pequeño crédito para cultivar la finca que posee la Estación de Fitopatología en la Cañada de San Urbano, que adquirió la Diputación provincial, dándonos la carta que a continuación publicamos, en la cual don Fernando Valera le comunica dicha noticia.

Como ya saben nuestros lectores, no ha mucho también se libraron veinte y cinco mil pesetas para comenzar las obras del edificio que se va a levantar en dicha finca, cuyo presupuesto total es de ciento cincuenta mil pesetas y cuyas obras se están realizando con la mayor actividad.

También el señor Granados nos dió la buena nueva de haberse incluido en los presupuestos de Agricultura el establecimiento en Almería de la Estación Naranjera y Frutera que había ofrecido el señor Valera, esperando que se aprobara para ver si se puede realizar este ideal en el próximo año.

Mucho nos satisfacen todas estas noticias, deseando que se prosiga esta labor en pro de nuestra tierra.

He aquí la carta en que el Director general de Agricultura comunica al señor Granados la firma del libramiento de diez mil pesetas para la Estación de Fitopatología:

Madrid 8 de Diciembre de 1932. Señor don Miguel Granados. — Diputado.

Mi querido amigo: Me es grato participar que he dispuesto se libren 10 000 pesetas a fin de poder poner en condiciones de cultivo la finca donada por la Diputación provincial de esa para esta blecer la Estación de Fitopatología. Como sé el interés tan grande que tienes en ello, me apresuro a comunicártelo.

Un abrazo de tu buen amigo, F. VALERA.

Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 6 Terriza 15. — Almería

"MUNDO GRÁFICO"

Publica en su próximo número lo que piensa Lérida a propósito del Estatuto catalán, el centralismo barcelonés y la implantación de la autonomía.

Entre otras informaciones, merecen destacarse: «Suicidios y muertes ocurridas en los rascacielos», «Reportaje del Padre Revilla sobre la misteriosa política de la monarquía», «La inauguración del Parlamento catalán», «Los últimos atravesos de Madrid y provincias», y la continuación de «Anticipos», la novela de Ocaña sobre Nueva York.

Compre usted siempre «Mundo Gráfico», 30 céntimos.

El cultivo de espárragos

II

El espárrago es una planta muy rústica que resiste bastante bien tanto al calor como al frío. Prefiere los suelos sueltos, algo calizos y bien drenados; esto último es muy importante, pues la excesiva humedad del suelo le es sumamente perjudicial. Por otra parte, no debe permitirse que se seque demasiado el suelo.

Las labores culturales deben comenzar muy poco tiempo después de formada la esparraguera, a fin de que las plantas se desarrollen sanas y vigorosas. Después que aquella haya cumplido tres años de edad y ya ha comenzado la cosecha de los turrones, la esparraguera se conservará libre de hierbas adventicias, efectuando las escardas necesarias, hasta el final del período de la cosecha, cuando se procederá a dar el terreno una labor de cultivo que renueva bien la tierra y facilite el vigoroso desarrollo de las plantas al comenzar la estación vegetativa. En las esparragueras pequeñas, estas labores se hacen con azarones de mano, y con cultivadoras mecánicas, actuadas por tractores, en las plantaciones de gran extensión explotadas con fines comerciales.

Aplicuese también, al terminar la estación de la recolección, una capa de dos pulgadas de estiércol en buen estado de descomposición y algún otro fertilizante químico. No se olvida que es durante el verano cuando las raíces almacenan los elementos nutritivos necesarios para la producción de los succulentos tallos (turrones) primaverales, y que, por lo tanto, es necesario que dispongan de suficiente materia fertilizante de la que puedan nutrirse. Durante la última parte de la estación, para evitar que el césped y otras hierbas infestantes las invadan, las esparragueras pueden cubrirse con una capa de estiércol de cuadra que forme una especie de cobertura.

Al finalizar el verano, o a principios de otoño, cuando las puntas terminales de los espárragos

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6 Conde Offalia, 20 pral.

comienzan a amarillear y a morir se, se las puede cortar casi a ras del suelo. Con esto se podrá después, también, efectuar más fácilmente los labores culturales.

Las plantas a que nos referimos son susceptibles a los ataques de ciertas enfermedades e insectos, sea el país o región donde vegetan. Entre las criptógamas, descuellan el mohó «Puccinia asparagi» (que se combate con el sulfato de cobre); la «Rhizoctonia violacea»; el «Leptothyrium asparagi»; y la «Zophia rhizophita». Estas enfermedades, sin embargo, son casi desconocidas en los Estados Unidos, como lo son algunos insectos, tales como el «Crucian asparagi» y el «Crucian delectuosa», que en algunas regiones de Europa causan mucho daño. En el territorio norteamericano, el insecto que mayor perjuicio causa en las esparagáceas es la mosca «Platyparea poeciloptera» que suele invadir las plantaciones a fines de la primavera y durante los meses del verano. Estos insectos depositan los huevos, en montoncitos, entre las escamas de los turiones jóvenes, los cuales huevos bien pronto dan vida a unas diminutas larvas, de color oscuros, que se alimentan con las partes más tiernas de la planta. Para destruirlos, es pulverizarse los espárragos, mientras se hallan recubiertos por el rocío de la mañana, con un poco de verde de París mezclando con cuatro o cinco partes (por volumen) de cal viva apagada. O puede también asperjárselas con una disolución consistente en 10 cucharaditas de arseniato de plomo en pasta disuelto en un galón de agua. Al hacer esta preparación, cúdese de mezclar bien el veneno con el agua y que la aspersión sea lo suficientemente fina para que el insecticida se desparrame bien sobre todas las partes de cada planta y surta los deseados efectos.

L. C. GAY

LLEGADA DE APARATOS

FIESTA DE AVIACION EN CUEVAS DEL ALMANZORA

Hace varios días que se encuentra en esta ciudad una comisión del Cuerpo de aviación, de la que forma parte principal nuestro ciudadano, el ingeniero militar don Miguel Márquez Soler.

La estacia obedece a buscar un sitio adecuado para establecer un campo de aterrizaje para el servicio de aeroplanos.

Después de un minucioso estudio de los diferentes sitios más apropiados para el caso, se ha reconocido como mejor, el extenso llano denominado La Garrebina, que se situa como a unos 5 kilómetros al S. E. de la ciudad y 2 kilómetros de la orilla del mar.

Es una hermosa planicie, que se alza a unos 100 metros sobre el nivel del mar, desde la que se descubre un extenso horizonte libre de obstáculos, pues los montes

más cercanos: Almagre, Almagre, Billabona y sierra Cabrera se alejan de este sitio, cuanto menos 10 kilómetros.

Es difícil que exista en España un aerodromo que ofrezca mejores condiciones de visibilidad y aterrizaje.

Además concurre la circunstancia de hallarse a cierta distancia del centro minero de Herrerías, donde hay magníficos talleres mecánicos y donde en caso necesario se podrían reparar en poco tiempo cuantas averías ocurrieran en los aparatos de aviación.

Una vez elegido el lugar, un centenar de obreros, repararon las pequeñas irregularidades de la hermosa superficie, para ponerla en las mejores condiciones para el aterrizaje de la escuadrilla de aparatos que había de llegar hoy.

La autoridad municipal, por medio de pregón, hizo saber al público tan fausto acontecimiento, cuya noticia fué recibida con íntimo júbilo, como se ha demostrado en el día de hoy.

Desde muy temprano, las calles eran cruzadas por multitud de automóviles y camionetas repletas de gentes que se encaminaban hacia el campo de aviación; las bocinas atronaban el espacio y cundía más y más a cada momento la animación y el propósito de acudir a presenciar el aterrizaje; desde las azoteas y alturas de la población se destacaba, como nube de humo, el sendero que recorría la compacta caravana, levantándose la consiguiente nube de polvo de la carretera, aquí siempre seca.

A las 10 y media aparecieron los primeros tres aparatos, por sobre la torre de Tegejín, al E. de la sierra de Almagre; venían en dirección a la ciudad, a la cual llegaron, como saludándola, y seguidamente terciaron hacia el campo de aterrizaje, donde lo hicieron felizmente, entre los aplausos y los hurraes de más de 4 000 personas allí congregadas.

Varias señoritas han recibido con placer el bautismo de aviación.

Se están esperando, de un momento a otro, cinco aviones más; pero por no perder el correo, ha cemes punto aquí.

Esta tarde, en el gran teatro Echegaray tendrá lugar un suntuoso banquete en honor de nuestros huéspedes aviadores.

G. JOSÉ BERNABÉ Y SOLER

Cuevas 11 diciembre del 1932.

Del Ayuntamiento

Pidiendo vecindad

Don Ramón Gallart Vivas ha solicitado del Ayuntamiento ser vecino de esta capital.

Para construir tres casas

Don Luis Gálvez Falices ha solicitado del Ayuntamiento el permiso para construir tres casas de planta baja en un solar de su propiedad situado en la cuesta de San Roque.

Instrucción pública

Proyecto de ley de bases para la reforma de la primera y segunda enseñanza

Ha leído en el Congreso el ministro de Instrucción pública este proyecto de ley, que es extensísimo.

En cuanto el proyecto sea ley, se publicará el estatuto del Magisterio, que hace tiempo se redactó.

Clases de adultos

En la Dirección general de Primera Enseñanza han manifestado que se va a hacer pública una circular del director general referente a las clases de adultos en lo que queda de año.

Parece que en ella se recordará la conveniencia de intensificar la labor en los días que restan de mes. En cuanto a la reforma de dichas clases, en el año próximo los Consejos provinciales serán los encargados de dar viabilidad a lo dispuesto por el ministerio.

Ha surgido alguna duda respecto a si los maestros que deseen dar las referidas clases han de manifestarlo por escrito, o si al no hacerlo en contrario se entiende que las quieren.

Nuestra impresión es que deben consignarlo los que estén dispuestos a encargarse de las clases, con el fin de que los Consejos puedan,

en vista de las peticiones, organizarlas debidamente.

Plaza a concurso

Por el ministerio de Instrucción pública se anuncia a concurso de traslado la cátedra de Lengua Castellana, vacante en el Instituto nacional de Segunda enseñanza de Zamora.

Conversió en Graduada

Don Francisco García Jiménez, como presidente de la Asociación de Agricultores de la Cañada de San Urbano solicita de la Dirección general de primera enseñanza la conversión en graduada de tres secciones de las dos escuelas unitarias que allí existen.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Engenio de Bustos

Calle de Granada, 85 y 87 6 8 moderno.—Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones en sus escaparates

anta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

TRIBUNALES

Nuevo letrado

Ayer, en la Sala Audiencia, prometió el cargo de abogado nuestro querido amigo don Francisco Romere Granados, asistiendo en esta solemnidad como padrino el decano de este Ilustre Colegio de Abogados don Francisco Rovira Torres.

Muchos éxitos deseamos al nuevo abogado.

EN LA AUDIENCIA

Suspensiones

Ayer se suspendió la vista señalada de causa seguida en el Juzgado del distrito de San Sebastián, por un delito de injurias.

También hubo de suspenderse el antejuicio contra el Juez municipal y suplente del Juzgado de Vélez Rubio.

Señalamientos para hoy

Vista de causa número 124, de 1932 del Juzgado del distrito de San Sebastián, contra Andrés Domínguez Martínez, sobre lesiones.—Abogado, don Miguel Viciana; procurador, don Fernando Escobar.

Vista de causa número 43, de 1932, del Juzgado de Górgal, seguida contra Dolores García Plaza y otro, sobre lesiones.—Abogado, don Antonio González Sanjuán; procurador, don Fernando Escobar.

¡S' STRERIA! HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4

PASEO PRINCIPE, 11

A L M E R I A.



Cuide usted su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Lotería Nacional

Madrid, 12

El sorteo de ayer

En la jugada celebrada ayer en Madrid, correspondieron los números premiados á los siguientes:

Primer premio

22.717

en Madrid, Huelva y Santander.

Segundo premio

28.879

en Murcia, Barcelona, Valencia y Olot.

Tercer premio

1.527

en Madrid, Zaragoza y Alicante.

Cuartos premios

1 661 14 983 27 759

1 850 15 496 31 794

4 519 18 550 4 990

25 527

Más noticias

Madrid, 12

Por injurias

El fiscal ha enviado al Juzgado correspondiente la querrela entablada por el diputado señor Pérez Madrigal contra el capitán de infantería don Eusebio Alvarez Miranda, hijo político de Melquíades Alvarez, con motivo de una carta injuriosa que éste le ha enviado.

La cuestión de la Telefónica

El Gobierno aprovechará las próximas vacaciones de enero para dedicarse con detenimiento al estudio del asunto de la compañía Telefónica.

Los temas que se tratarán son los siguientes:

Primero Revisión total del contrato.

Segundo Rescisión del servicio de Telefonemas, encargándose de ello el Cuerpo de

Tercero El aspecto económico.

La federación de las izquierdas

En vista del fracaso en cuantas tentativas han hecho los partidos de la izquierda para lograr la federación de las mismas, se ha desistido por ahora de llevarla á cabo, pero se empezarán á estudiar nuevas fórmulas que logren los fines propuestos.

Para una candidatura ateneísta

El doctor Mirañón y los señores Osorio y Gallardo y Maura han enviado una circular á los individuos que componen el Ateneo, recomendando la candidatura en que figurar: en la presidencia el señor Barcia, como vicepresidente el doctor Lafors, y secretario, don D. Mofilo de Buen.

DE BARCELONA

Madrid, 12

Obispo denunciado

El fiscal ha denunciado al Tribunal Supremo el texto del sermón que el obispo de aquella diócesis pronunció recientemente y que considera injurioso contra el Gobierno.

De Provincias

Madrid, 12

La huelga en Salamanca

Continúa la huelga sin llegar á solucionarse de un modo definitivo.

El comercio abrió sus puertas, pero ante las pedreas constantes de los alborotadores, volvió á cerrar.

En las inmediaciones de la Casa del Pueblo fué apedreada una pareja de Guardias civiles que llevaban a un detenido.

Esto dió origen á que la fuerza pública diera una carga, persiguiendo á los agresores hasta la misma Casa del Pueblo, donde se refugiaron.

Estos abrieron una ventana y arrojaron sobre un guardia de asalto un tiesto conteniendo lumbre y cenizas.

Los Guardias, pistola en mano, penetraron en el edificio, haciendo salir, con los brazos en alto, á 25 individuos, en su mayoría jóvenes.

Después en un nuevo reconocimiento, detuvieron hasta un centenar, no encontrándose armas de ninguna clase.

Del encuentro resultaron heridos un capitán y teniente de la Guardia de Asalto y un paisano.

Más sobre la huelga de Salamanca

Una comisión de ganaderos ha visitado al Gobernador de esta ciudad, para exponerle que los pastores abandonan los ganados.

Han llegado varios diputados socialistas, comisionados por la U. G. T. para buscar una solución al asunto.

Pidiendo jornales

En Mala, provincia de Murcia, recorrió las calles una manifestación de obreros sin trabajo reclamando jornales para poder subsistir.

Se produjeron algunos incidentes con motivo de intentar el asalto a algunas casas.

La Guardia civil intervino, resultando de dicha colisión un muerto y varios heridos.

Se ha nombrado un juez especial para que intervenga en el suceso.

Nafragio

En el río Nalón naufragó un buque que conducía á cuatro jóvenes que se dirigían al lugar de su trabajo.

Estos perecieron ahogados.

Apedrean un árbitro

En Oviado unos mozalbetes apedrearon a un árbitro de fútbol cuando iba acompañado por la Guardia de Seguridad.

Esta repelió la agresión, resultando algunos heridos.

Disturbios

En Bilbao se ha celebrado

una conferencia, en la cual se exponían ideales tradicionales.

A la salida se comenzaron a dar gritos encorados en favor de uno y otro bando.

De los gritos se fueron a las manos, firmándose una colisión de la cual resultó herido un empleado del Centro radica-

Accidente desgraciado

Según telegramas recibidos de Marsel, ha ocurrido un desgraciado accidente.

El avión que hace el servicio entre Barcelona y aquella capital francesa, estrellóse al aterrizar.

Han perecido en el accidente el piloto Saintes Maries, el ingeniero Seguis y un viajero.

Al acudir en su auxilio, se encontraron los cuerpos completamente carbonizados.

Alcalde agredido

El alcalde de Castellar salió una camioneta con objeto de denunciar al gobernador de la provincia, que los socialistas no cumplían el bando dado por aquel.

En el camino, le saieron en encuentro varios grupos de obreros que detuvieron a camioneta y apalearon al alcalde.

Los amigos que acompañaban a éste trataron de defenderle, entabljándose una verdadera batalla.

De la refriega resultando tres muertos y varios heridos.

El conflicto en Gijón

En los alrededores de la casa Ayuntamiento fueron sorprendidos dos individuos sospechosos por un guardia urbano.

Aquellos huyeron, llevándose una bomba y dejando otra abandonada.

Los huelguistas han volado los raíes de la línea de tranvías, interrumpiendo el servicio.

La Guardia civil que presta servicio en la cárcel fué apedreada y tiroteada por los revoltosos obligando a reforzar la vigilancia.

No obstante, en el puerto se trabajó en la carga y descarga de los barcos.

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

A las cuatro y media de la tarde, bajo la presidencia del señor Oliveros Ruiz, celebró sesión en segunda convocatoria, la Corporación municipal.

Asistieron los señores Santibañan Rueda, García Cruz del Pino Hernández, Sánchez Moncada, Callejón López, Ortiz Estrella Limones Sanes, Pérez Martínez, Torres Mullor, Gálvez Salinas, Olmo Medina, García Alonso Granados Ruiz, López Plator y Villegas Murcia.

Léese y aprueba el acta de la anterior.

El señor Limones hace uso de la palabra dedicando un recuerdo a los capitanes Galán y García, con motivo del aniversario de su fallecimiento y que se telegrafe a sus familiares, acordándose así.

El señor Ortiz Estrella dijo que el concejal señor del Olmo dejó de pertenecer por voluntad propia al partido radical socialista, y por consiguiente, cuanto realice dentro del Concejo debe considerarse de su exclusiva responsabilidad. Quedó enterada la Corporación.

Escrito del Jefe de la Guardia municipal sobre uso de armas por los agentes.

Oponerse a la petición los señores Torres Mullor, Gálvez Salinas, y del Olmo.

El señor García Cruz entiende que el Ayuntamiento no puede oponerse a que la Guardia municipal esté dotada de armamento.

El señor Sánchez Moncada pide que se supriman los servicios durante la noche de la Guardia municipal.

Vuelve a intervenir el señor García Cruz y el alcalde declara suficientemente debatido el asunto.

—Moción de varios señores concejales sobre asignación de retribución a la Academia Politécnica de don Manuel Turnero, para crear 20 plazas de alumnos, gratuitas.

Los concejales retiran sus firmas y la moción quedó desechada. —Expediente instruido al médico de la Beneficencia don Juan Banqueri Salazar.

El señor Gálvez Salinas pide que se amplie el castigo que señala el expediente o un mes de sus pensiones de empleo y sueldo.

Se rechazó la propuesta, quedó aprobado el dictamen, con el voto en contra del señor Santibañan.

—Moción del teniente de Alcalde señor Ortiz sobre cumplimiento de los artículos 703 al 710 (Capt.º VII) de las Ordenanzas municipales.

La moción se refiere a la edificación de solares en el casco de la población, pidiendo que se obligue a edificar y en caso negativo proceder a la venta de los solares.

Se adhiere a la propuesta el señor Torres Mullor.

Interviene también el señor Gálvez Salinas.

Las señoras Ortiz Estrella y Limones defienden la moción.

Como informa el Secretario que las ordenanzas obligan a edificar, quedó aprobada la moción.

—Propuesta de local para la instalación del Archivo histórico.

Se acuerda destinar la casa contigua al Ayuntamiento, que fué propiedad de don Ochofe Amat.

—Oficio del director de la banda de música proponiendo para profesor de tercera a don Juan Rueca Cruz.

D: conformidad.

—Escrito de la sociedad obrera «Amanecer» solicitando la creación de una escuela de niños en la Almadra de Cabo de Gata.

Se acuerda hacer la petición al Ministerio del ramo.

—Expediente a instancia de don José Góngora para instalación de una industria de elaborar jabón en la calle de Restoy.

Se concedió.

—Informe de la Intervención en escrito de doña Nieves Rodríguez, sobre devolución de cuotas.

D: conformidad.

—Infermes de las comisiones de Ornato, Aguas y Beneficencia.

(Entra el señor Compani).

Se da cuenta del recurso entablado por doña María Borrás contra el acuerdo de crear una plaza de médico odontólogo en la Casa de Socorro.

El señor Miras Capel propone que se espere el fallo del tribunal y así se acordó.

Se da lectura a varias reclamaciones de cédulas personales.

Se autorizó al alcalde para adquirir las escobas necesarias para el aseo de la población.

El señor Limones se quejó del abuso que se comete con el cebro de las cédulas personales, interesando del alcalde que como la Diputación hace caso omiso de las reclamaciones que se le han formulado, se dirijan al señor Gobernador.

El mismo concejal se ocupa del modesto personal que presta servicio en la Alhóndiga, pidiendo sea mejor retribuido que lo está y se haga un relevo.

El señor García Cruz también habló del asunto, pidiendo que se aplazase hasta la sesión inmediata.

El señor Limones se opone que sufra otro aplazamiento, estímanlo la propuesta por el señor Gálvez Salinas, de que pase a la Comisión de Abastos.

El alcalde dice que la alcaldía no ha olvidado sus deberes y espera el resultado de las consultas que se han hecho a varios ayuntamientos para resolver.

El señor García Cruz habló en favor de la conducta de los labradores que estíman desaparecidos los intermediarios en beneficio de todos.

Vuelve a ocuparse del asunto el señor Miras Capel, protestando del modo que proceden los asenta-

tores con los mozos del servicio de la Alhóndiga.

El señor Limones pide que se haga por la Comisión de abastos el censo de los profesionales de la Alhóndiga.

También habló el señor Ortiz Estrella proponiendo que el asunto pasara a la Comisión de abastos, aprobándose así, de acuerdo con el señor Limones.

El señor García Alonso solicita que la Corporación faculte al alcalde para que se faciliten medicinas y asistencia médica al Reforatorio.

El señor García Cruz solicita que todas las cantidades municipales consignadas en presupuesto para las atenciones de beneficencia pasen a la Asistencia social.

El señor Limones se adhiere a la propuesta.

Intervienen en el pequeño debate el señor Granados Ruiz, entendiendo que es asunto para deliberarlo en la discusión de los presupuestos próximos.

Se tomó en consideración la propuesta del señor García Cruz, pasando a la comisión de Hacienda.

El señor Sánchez Moncada solicita que se activen las expropiaciones, tomándose en consideración.

También habló de los terrenos que el Ayuntamiento posee en los depósitos del agua, donde podría establecerse un vivero para surtir de plantas a la población.

El señor del Olmo, con motivo de las manifestaciones del señor Ortiz Estrella, pregunta si puede figurar dignamente en la Corporación.

El alcalde, dice que en vista de las manifestaciones del señor del Olmo, este puede seguir ocupando dignamente su puesto.

El señor Torres Muller pide que se solicite del Gobierno la cesión del edificio que perteneció a los jesuitas con destino al Patronato de Información profesional, acordándose así.

El señor Ortiz Estrella solicita que se dirija un telegrama de felicitación al presidente de la República señor Alcalá Zamora con motivo del primer aniversario de la toma de posesión y otro de gracias al ministro de Obras públicas señor Prieto, por su decidido interés en resolver los asuntos que más afectan a Almería y la provincia.

Seguidamente se levanta la sesión.

Sesión extraordinaria

A las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del señor Oliveros Ruiz, se celebró en segunda convocatoria, la sesión extraordinaria convocada para ocuparse de las gestiones realizadas con el gestor de las exacciones municipales don Francisco Bascuñana Jiménez.

Después de darse lectura por el secretario a la convocatoria, el alcalde manifestó que iba a tratar de una cuestión de gran transcendencia para el Ayuntamiento.

El tener que dar cabida a otros originales nos priva de dar hoy por extenso el debate entablado sobre tan importante asunto.

Atentado frustrado

En Oviedo, ha sido descubierta la existencia de la escuadra del edificio del Gobierno civil un cartucho de dinamita.

Este no llegó a explotarse gracias a la rápida intervención del personal que presta servicio en dicho centro.

Concepciones y heridos

En Figueredo, un grupo de emboscados tiroteó a los obreros que esperaban el tren para trasladarse a Turón, donde iban a realizar unos trabajos.

De esta agresión resultaron tres heridos.

En Turón fué detenido un individuo que transportaba 25 bombas.

En los pueblos inmediatos se continuó cometiendo actos de sabotaje.

Otro alcalde agredido

Comunista de Toledo, que en el pueblo de Acaudete, dos comunistas agredieron al alcalde don Gabriel Naveros, dándole diversas puñaladas.

No pudieron consumar el crimen porque se interpuso un amigo de aquél, que logró detener y desarmar a uno. El otro se dio a la huida.

DE FUTBOL

Madrid, 12

De los partidos de fútbol celebrados entre los Clubs adscritos a la primera división, los resultados fueron los siguientes:

En Vitoria, el Madrid F. C. ganó al Deportivo Alavés por un tanto a cero.

En Valencia, el titular empató a dos tantos frente al Barcelona.

En Bilbao, el Athletic de esta capital ganó por tres a uno al Arenas de Guecho.

En Barcelona, el Club Deportivo Español ganó por dos a uno al Racing de la Coruña.

En Sevilla, a causa del temporal y del estado del terreno de juego se suspendió el encuentro entre el Betis y el Donostia.

Entre los resultados de la segunda división se encuentran:

En Madrid, el Osasuna ganó al Athletic madrileño por cinco a uno.

En Oviedo, el titular y Sporting santanderino empataron a tres tantos.

En Murcia, el titular ganó al Deportivo de la Coruña por un tanto a cero.

En Vigo, el Celta de esta capital triunfó sobre el Castellón por cuatro tantos a uno.



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur et Lloyd Latino
 Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Almería, Montevideo, Florida y Campana

FLORIDA Saldrá de Almería el 17 de Diciembre de 1932, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

CAMPANA Saldrá de Almería el 22 de Enero de 1933, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
 De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días. Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor y estos no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto. Para más informes sus consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien y con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35; 37; Losanz, Príncipe, 29; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majado 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Perez, Conde Oñalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44, Molinos de viento.

Lea usted "La Crónica Meridional"

Abonad con nitrato de Chile y obtendréis excelentes cosechas

EL AGRICULTOR DEBE EXIGIR EL

NITRATO GRANULADO "CHAMPION"

que ni puede falsificarse, ni se atterraña, ni acidifica las tierras

Es el único nitrato natural. Es mejor que el nitrato generoso

Sociedad Comercial del nitrato de Chile.-Madrid

PARA INFORMES EN ALMERIA

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

Avenida de la República, 2 moderno.

Apartado de Correos núm. 2

Telegramas: BALMAS

TELEFONO 66

Lubrificantes ALASKO

SON LOS MEJORES

Venta exclusiva para Andalucía

AUTOELECTRIC

Alameda, 39.

Teléfono 1832

MALAGA

Anuncio NIETO (Málaga)

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo
 Pedidos en ultramarinos y confiterías

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS
 medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad, estómago, seborrea, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión, sean o no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "E"

Globo, Tetán, 20.
 Almería, botica de Santo Domingo, uda de J. Vivas Pérez Avenida de la pública, 9

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las tintas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes. Exijalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
 Granada, 9

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica. Teñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello. Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario. Eugenio de Bustos. Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería

A. Ramírez Sánchez
 MÉDICO ESPECIALISTA
 GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
 Glorieta de San Pedro, número 1